

28. Mai 2024

## Servir pleinement le Seigneur

1 Pierre 1,10-16

*Sur le salut, les prophètes ont fait porter leurs interrogations et leurs recherches, eux qui ont prophétisé pour annoncer la grâce qui vous est destinée. Ils cherchaient quel temps et quelles circonstances voulait indiquer l'Esprit du Christ, présent en eux, quand il attestait par avance les souffrances du Christ et la gloire qui s'ensuivrait. Il leur fut révélé que ce n'était pas pour eux-mêmes, mais pour vous, qu'ils étaient au service de ce message, annoncé maintenant par ceux qui vous ont évangélisés dans l'Esprit Saint envoyé du ciel ; même des anges désirent se pencher pour scruter ce message. C'est pourquoi, après avoir disposé votre intelligence pour le service, restez sobres, mettez toute votre espérance dans la grâce que vous apporte la révélation de Jésus Christ. Comme des enfants qui obéissent, cessez de vous conformer aux convoitises d'autrefois, quand vous étiez dans l'ignorance, mais, à l'exemple du Dieu saint qui vous a appelés, devenez saints, vous aussi, dans toute votre conduite, puisqu'il est écrit : Vous serez saints, car moi, je suis saint.*

Si nous savions quelle énorme grâce nous a été donnée par la foi en Jésus-Christ ! Nous ne voudrions pas perdre une seule minute pour le servir de tout notre cœur et nous ferions bon usage du temps présent, comme le suggère avec insistance saint Paul (cf. Ep 5, 16).

Dans la lecture d'aujourd'hui, l'apôtre Pierre s'efforce de nous faire percevoir l'ampleur du don de la foi. Les chrétiens savent ce sur quoi les prophètes ont enquêté, avec quoi ils ont servi ceux qui allaient venir après eux. Mais eux-mêmes, les prophètes, n'ont pas reçu la plénitude de la Révélation. C'est avec la descente de l'Esprit Saint et la prédication des apôtres que la lumière de l'Évangile a atteint les nations, et c'est dans cette lumière que les prophéties et les événements du passé s'éclairent et atteignent leur plénitude. Dans ce contexte, l'apôtre prononce une phrase frappante sur l'Évangile : « *même des anges désirent se pencher pour scruter ce message* ».

Cette phrase doit être intériorisée ! Les anges eux-mêmes, les messagers de Dieu, qui ne cessent de contempler son Visage, aspirent à voir le mystère de cette annonce et sont stupéfaits par la sagesse de Dieu et l'adorent.

Ce qui suit dans la lecture, ce sont les conséquences logiques qui découlent de l'ampleur

de ce don de Dieu. En effet, nous devons en tirer les conséquences pour notre vie. Il n'y a pas de temps à perdre ! Celui qui a connu le message de l'Évangile ne doit jamais retourner à la léthargie de l'ignorance, lorsque nous étions emportés par nos passions et que cette lumière éclatante n'avait pas encore surgi. Lorsqu'une personne est éclairée par l'Évangile, il y a un tournant dans sa vie. Désormais, il doit se ceindre et être sobre, comme le dit saint Pierre. À partir de ce moment, toute sa vie est soumise aux exigences de l'Évangile, parce qu'elle participe à une connaissance que les anges eux-mêmes aspirent à contempler.

Que signifie se ceindre et être sobre ? C'est vivre dans la plus grande vigilance. Une fois que nous avons reconnu, ou du moins commencé à reconnaître, la grandeur de ce que Dieu nous a donné en son Fils, notre cœur tout entier doit se concentrer sur lui. La Parole du Seigneur doit devenir la mesure et le critère de notre vie. Nous devons avoir l'oreille d'un disciple et écouter attentivement ce que Dieu attend de nous, ce qu'Il a préparé pour notre vie. Il ne s'agit plus de réaliser nos propres rêves et désirs, mais d'accomplir Sa volonté.

Nous pouvons comparer cela à une jeune mariée amoureuse : une fois qu'elle a reconnu l'élu, elle ne veut plus que lui appartenir. Elle l'attend, désire le voir, pense à lui. Elle écoute attentivement s'il vient, elle entend ce qu'il dit, elle remarque la façon dont il la traite...

Tout cela arrive aussi quand nous rencontrons le Seigneur, quand, avec sobriété, nous mettons toute notre espérance dans sa grâce. Être sobre signifie que nous attendons tout de Lui, et non de nous-mêmes.

Tout cela s'applique à toute personne qui veut être un « guerrier de l'Agneau » : elle attend les directives de son Seigneur bien-aimé et s'efforce d'être prête à suivre son appel à tout moment et en toute circonstance.